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J'ai vu une foule immense, Message de consolation et d'invitation à la persévérance 
adressé aux communautés dispersées en Aie Mineure, inquiètes de leur avenir face à 
la toute puissance de l’Empereur. 

Le voyant de Patmos ne cache pas les drames de l'histoire mais invite à relever la tête 
pour apercevoir les premières lueurs du Jour nouveau que Dieu prépare pour les 
fidèles. 

Vision universelle, contre tous les particularismes, les chauvinismes exacerbés. A 
l'opposé de ceux qui ne prennent en compte que leur groupe, le Voyant nous fait 
remonter dans le temps en énumérant les12 tribus d'Israël et nous tourne vers l'avenir 
en contemplant la foule de toutes les nations, peuples et langues. Pas de race 
inférieure, Un même destin pour tous. En sommes-nous bien conscients ?  

Aujourd'hui, l'Eglise nous offre des signes de sa catholicité en marche. Ainsi le concile 
Vatican avec ses 2300 évêques, venus des 5 continents, et des représentants des autres 
familles chrétiennes. Progrès décisif dans l'ordre de l'œcuménisme . 

Vient de s'achever la Ière phase d'un Synode, associant évêques et laïcs, donnant enfin 
une large place aux femmes. Nous aurons à en reparler.  

D'où viennent-ils ? 

De la grande épreuve, tous revêtus de robes blanches, blanchies par le sang de 
l'Agneau. Quelle hardiesse de langage : le rouge qui produit le blanc ! Renversement 
des valeurs humaines. La victoire de l'Agneau, donnant sa vie par amour pour ses frères 
humains, surmonte la détresse du temps présent. C'est à notre foi qu'il est fait appel. 

Quels sont les signes du Royaume qui vient ?  

S.Matthieu nous offre la réponse par la proclamation des Béatitudes, charte du 
Royaume de Dieu, promulguée non au Sinaï , mais sur une humble colline de Galilée, 
face à la foule La clef du bonheur ; quelle est-elle ? Question de tous les temps, à 
laquelle chaque religion, chaque philosophie s'efforce de répondre, Pour nous, les 8 
béatitudes brillent comme les 8 facettes d'un diamant de grand prix.  

L'idéal du Sermon sur la Montagne a valeur universelle, comme l'a compris Gandhi 
protagoniste de la non violence en Inde  

 



L'importance du dialogue inter-religieux est illustré par ce dialogue du Frère Christian 
de Chergé avec Mohammed ,un jardinier deThibirine . Tous deux avaient l'habitude 
d'échanger en profondeur, de creuser le puits comme ils disaient Une fois, par mode 
de plaisanterie, Christian demanda : « Qu'allons-nous trouver ? De l'eau musulmane 
ou de l'eau chrétienne ? » « Pourquoi me poser cette question ? Tu sais, au fond de ce 
puits-là, ce qu'on trouve, c'est l'eau de Dieu.» Admirable réponse qui correspond à 
l'enseignement du concile Vatican II, selon lequel puisque le Christ est mort pour tous. 
L’Esprit Saint offre à tous d'une façon que Lui seul connaît la possibilité d'être associés 
au mystère pascal. » (Gaudium et Spes 22, 5)  

  

 

Parmi les Béatitudes, je retiens 2 orientations fondamentales :  

* d'abord la relation avec Dieu Heureux les pauvres de cœur en parallèle avec les 
humbles ; il s'agit de la simplicité devant Dieu, dans l'esprit d'enfance de Ste Thérèse 
de l'Enfant Jésus, ce qui n'a rien de mièvre ! La pureté de cœur trouve son expression 
dans la récitation du Pater qui nous ouvre sur toute l'humanité, en quête du pain 
quotidien.! La pauvreté du cœur ne dispense nullement de l'action avec et pour les 
pauvres. Luc nous le rappelle dans la formulation incisive : : Heureux, vous les pauvres. 
Malheureux, vous les riches.  

*Béatitudes sociales : Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice Tant d'applications 
à faire dans la vie économique, en vue de la sauvegarde de la maison commune 

Artisans de paix : quelle actualité ! Devant les drames actuels, nous nous sentons 
accablés. Que faire ? La prière d'abord, le soutien aux organisations humanitaires, 
pleurer avec ceux qui pleurent, des deux camps, sans exception, et en même temps 
réfléchir sur l'après conflit. L'opinion publique aura son rôle à jouer pour que les causes 
lointaines du conflit soient apaisées.  

  

Heureux les persécutés en raison de leur foi au Christ. Depuis le siècle dernier, ils sont 
légion., soit parce qu'ils sont chrétiens, soit parce qu'ils sont les défenseurs des pauvres 
et de l'environnement, comme c'est le cas en Amazonie et en Amérique latine. Ne les 
oublions pas dans nos prières et soutenons les organismes, comme le CCFD, qui 
défendent leur cause.  

 

 



Le sens de la mort et de la vie. 

Le souvenir de nos défunts est très important La tentation de l'individualisme est de 
vivre au seul présent, au gré des images, vraies ou fausses, sans enracinement dans le 
passé, sans visée d'avenir. Le triomphe du chacun pour soi aboutit à une déliquescence 
des valeurs sociales, des valeurs évangéliques. 

En réaction, donnons leur sens à des gestes simples comme de porter une fleur, ou une 
bougie au cimetière. Que ces jours soient l'occasion pour les aînés de raconter l'histoire 
de la famille aux plus jeunes, non pour dicter leur conduite mais pour les faire réfléchir 
sur les valeurs qui comptent. Enfin comment ne pas lancer un appel pour le 
renforcement des équipes qui participent aux funérailles ? C'est un beau service 
d'humanité et d'Eglise.  

Une loi sur la fin de vie devrait être présentée au parlement sous peu. Soyons très 
vigilants. Prenez le temps de lire les réflexions que vous apportent les médias chrétiens, 
afin d'être capables d'un dialogue constructif sur le sujet. Le témoignage du personnel 
de santé, dans les soins palliatifs, est bien éclairant. Soyons-leur reconnaissants pour 
leur dévouement. 

  

Que cette fête de Toussaint nous affermisse dans notre foi et nous donne le courage 
de témoigner que la foi au Christ ouvre vers le vrai bonheur, dans le rassemblement de 
tous ceux qui, enfants de Dieu, sont admis à célébrer l'éternelle fête de la victoire de 
l'Amour partagé sur toutes les formes du mal.  
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